
 

 

 

 

 

 

 

 
  

 

 

 

まちのカルテ 

ハイタウン鳥羽 

＊この人口グラフは、住民基本台帳を基に作成しました。実際の自治会・町内会の人口とは異なる地区もあります。 

【編集・発行】社会福祉法人鳥羽市社会福祉協議会 地域力強化推進事業 

鳥羽一丁目, 389人

鳥羽二丁目, 332人
鳥羽三丁目, 406人

鳥羽四丁目, 373人

鳥羽五丁目, 245人

小浜町，780人

堅神町, 451人

池上町, 918人

屋内町, 346人

安楽島町, 2955人

高丘町, 587人大明東町, 493人

大明西町, 512人
幸丘, 338人

船津町, 552人

若杉町, 211人

岩倉町, 628人

河内町, 307人

松尾町, 746人

白木町, 175人

相差町, 1125人

国崎町, 253人

畔蛸町, 201人

千賀町, 57人

堅子町, 46人

石鏡町, 376人

今浦, 239人

本浦, 496人

桃取町, 519人

答志, 967人

答志和具, 358人

菅島町, 493人

神島町, 303人

坂手町, 277人

令和4年（2022年）

くらしに役立つ情報を紹介！ 
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まちには、高齢者、若者、子ども、外国人、新しく引っ越ししてきた人、、、さまざま

な人たちが住んでいます。まちによってさまざまなつながりがあります。 

しかし近年つながりの希薄化や、社会的孤立のために、8 0 5 0
はちまるごまる

問題やひきこもり、

孤立死といった社会問題が危惧されています。まちに住むだれもが、孤立することな

く、困ったときに困ったと言え、助け合えるためには、「だれかと」「どこかで」つなが

りを持っていることが大切です。 

このカルテは、町内会・自治会ごとに、『相談できる場所など暮らしやすさにつなが

るお役立ち情報』や『人とひとのつながりに関する情報』を、まちの方々に情報をいた

だきながら作成しました。まちのつながりを見える化することを目的としていますの

で、わがまちのつながりを考えていただくきっかけとなりますと幸いです。 

まちのカルテは、鳥羽市内すべての町内会・自治会にて作成しておりますので、他の

まちのつながりに関する取り組みを知ることも可能です。他町内会・自治会のまちのカ

ルテにつきましては、社協までお問い合わせください。 

社協は、誰もが暮らしやすいまちづくりを行うために住民主体の地域福祉を推進する

団体です。 

「だれかと集いの場をつくってみようかな」 

「気になることがあるので相談してみようかな」 

そんな時には、社協へお気軽にお問い合わせください。 

目次 

自治会・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・3 

年間の主な行事・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・3 

まちのグループ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・3 

くらしや生活に関する悩みごと相談・・・・・・・・・・・4 

つどいのマップ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・6 

生活情報・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・6 

人口推移から考える今とこれから・・・・・・・・・・・・7 

まちトークでまちの未来を考える・・・・・・・・・・・・8 

ハイタウン鳥羽×まちトーク・・・・・・・・・・・・・・９ 

 

あなたはわがまちのことをどれだけ知っていますか？ 

だれかとつながっていますか？ 
 

まちのカルテに記載されている各団体の活動内容等につきましては、新型コロナウイルス感染拡大

予防のために、現在の活動内容とは異なる場合がありますことをご了承ください。 



‐3‐ 

 

 

 

 

 

 

役  員 

≪役員数  7 名≫ 

会長：小山 豊章  副会長：1 名   書記・会計：1 名  

班長：４名 

≪会計監査 ２名≫ 

任  期 ２年    

組  数 ４組  

加入状況 加入世帯：50 世帯（R4 年 4 月現在） 100％加入   

活動内容 

役員会：年間約 6 回 

役員会で決まった内容については案内を出して周知しています。 

無理のない範囲での活動を心がけています。 

周知方法 
町内有線放送：行事案内、緊急放送 

回覧板:随時     掲示板:２箇所  

防災組織 自主防災組織あり 

ＨＳＫ(ハイタウンシニアクラブ) 

50 歳以上の男性が集まって、初詣に行ったり、忘年会に行ったりして楽しんでいます。 

町内会・自治会とは・・・ 

  同じ地域に住む人々がお互いの協力のもと、住民同士のふれ

あいを深め、話し合い、助け合うために自主的に運営されて

いる住民自治組織です。 

  活動内容は組織により異なりますが、よりよい地域づくりの

ため活動を行っています。 

  （防犯灯維持管理、自主防災活動、地域の親睦交流、ごみ・リ

サイクル、環境美化活動、広報・情報の伝達、社会福祉活動） 
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自治会 

まちのグループ 

年間の主な行事 

４月：総会、 ６月：環境整備作業、 ８月：環境整備作業、親睦事業(夏祭り)、 

10 月：環境整備作業 
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くらしや生活に関する悩みごと相談
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

民生委員・児童委員 

生活上の心配ごとや福祉のサービスに関する悩み、子育

ての相談、このほか地域で気になることなど、くらしに関

する相談をお受けします。相談いただいた内容は、市役所

や関係機関などへつなぎます。 

 主任児童委員（鳥羽市全域で３名） 

地域の子どもたちが元気に安心して暮らせるように、子どもたちを見守り、子育ての不安や

妊娠中の心配事などの相談・支援等を専門的に担当しています。 

 

主任児童委員：小竹 由起子、池田 裕治、上村 裕子  

問い合わせ：鳥羽市社会福祉協議会  TEL：0599-25-1188 

 

地域福祉推進員 

地域の方の見守りをしたり、福祉の困りごとを発見して、 

民生委員や必要な機関につないでいく地域ボランティアです。 
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私たちは厚生労働大臣に 

委嘱されて活動 

しています 

私たちは鳥羽市社会福祉協議会 

会長に委嘱されて 

活動しています 

ほっとスマイルサービス 

病院の付き添いやゴミ出しなどといった、ちょっとした困

りごとを、有償ボランティアの助けあいによって、「だれもが

安心して暮らすことができるまちづくり」をすすめていく 

サービスです。ご利用についての相談などは社協までお問い

合わせください。 

問い合わせ：鳥羽市社会福祉協議会 TEL：0599-25-1188 

ほっとスマイルサービスのページへジャンプします▶ 

 

松尾町民生委員：右江 早苗     

問い合わせ：鳥羽市社会福祉協議会 TEL：0599-25-1188 

 

松尾町地域福祉推進員：松本 もとみ   

問い合わせ：鳥羽市社会福祉協議会 TEL：0599-25-1188 
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まるごと相談（鳥羽市社会福祉協議会） 

生活の中でお困りのこと、悩みごと、ご近所の方で気になること、どこに

相談したらいいか分からないなど、福祉のことならなんでもご相談ください。 

鳥羽市社会福祉協議会の専門職員（コミュニティーソーシャルワーカー)が不

安を解消するお手伝いや、地域の課題を地域で解決するための仕組みづくり

を応援させていただきます。 

お問い合わせ 鳥羽市社会福祉協議会 TEL：0599-25-1188 

電話・メール・窓口・訪問 いずれかの相談になります 
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メール相談専用フォーム 

※メール相談は回答までに数日 

お待ちいただくことがあります 

 

相談支援の流れについて 

相談に応じて、専門機関と連携します。 

解決に向けて、地域のボランティア・民生委員

児童委員・地域福祉推進員などと共に歩みます。 

さ
ま
ざ
ま
な
理
由
で
お
困
り
の
方 

困りごとの

整理・受付 

地域で支え合う関係づくり 

・
電
話
相
談 

・
メ
―
ル
相
談 

・
訪
問
相
談 

・
窓
口
相
談 

問題の解決までの流れを一緒

に考え、様々な制度やサービ

スの調整を行います。 

問

題

解

決

へ 

ま
る
ご
と
相
談 

専 門 的 な 支 援 

こんなお困りごとはありませんか？ 

□ 近所の人の様子が心配 

□ 誰ともつながりが無くてさみしい、住民が集える場所を作りたいがどうしたらよいか 

□ モノがあふれた家が気になる、片づけられずにモノがあふれている 

□ 福祉の相談先がいろいろあって分からない 

□ 地域のために何かしたいが、どこに相談したら良いのか分からない 

□ ボランティアのことはどこに相談したら良いのか分からない 

□ からだが弱ってきて買い物に行けなくて困っている 

□ 掃除や料理、ゴミ出しなどをすることができずに困っている 

□ 家族がひきこもりがちで、これからどうしていいのか分からない 

□ 野良猫や放し飼いで困っている、飼い方が分からない など 
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憩いの場や公園など地域の方が集える場所をマップにしました♪ 

●第一避難所は隠殿岡第１公園です。 

●津波避難場所 

    元鳥羽園芸センター敷地 

●風水害避難場所 

洪水/高潮：松尾公民館 

土砂：   なごみ 

指定避難所：松尾公民館、なごみ 

 

避難所 

●可燃ごみ(月、木) 

●金属類 月 1 回 

●リサイクル、紙・プラ 月 2 回 

集積場：3 か所 

ゴミの集積方法 

 

ハイタウン鳥羽 集会所 

隠殿岡第 1 公園 

 

隠殿岡第 2 公園 

 

第一避難所になっています。 
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人口推移から考える今とこれから

                             （住民基本台帳  令和 4 年３月末現在） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人口 
年少人口 

0～14歳 

生産年齢人口 

15～64歳 

老齢人口 

65歳以上 
世帯数 高齢化率 

松尾町 

746人 

  58 人          

（7.8％） 

 420 人 

 （56.3％） 

 268 人 

（35.9％） 
 309 世帯  35.9％ 

鳥羽市全体 

17,437人 

1,492 人 

(8.6%) 

8,938 人 

(51.2%) 

7,007 人 

(40.2%) 
8,258 世帯 40.2％ 

鳥羽市もますます人口減少、少子高齢化のスピードがアップし、財政的にも人的に

も公的サービスだけに頼ることが難しくなってくることが予想されます。 

今暮らしているこの鳥羽のまちでいつまでも暮らし続けていくためには、お互いに

支え合い、誰もが役割をもって、「だれかと」「どこかで」つながっていることを意識

して暮らしていくことが大事です。 

その第一歩として、まちのみなさんが集まってまちのことについて話し合い、どん

なまちにしていきたいかを考えていく「まちトーク」が、まちの未来を考えるきっか

けとなります。 

（％） 

 

（年） 

 

（人） 

 

【人口】 【高齢化率】 
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まちトークでまちの未来を考える 

町内会・自治会や、各種団体の会合に社協職員が参加させていただき、まちのことについて話し

合い、どんなまちにしたいかを考えるまちトーク（地域福祉懇談会）を開催しています。まちの

良いところ、課題について意見を出し合い、わがまちの未来について一緒に考えてみませんか？ 

 

☆プログラム内容☆ 

① 【講演】地域共生社会の実現に向けて 鳥羽市健康福祉課 

② 【講演】今から考える！地域力強化！ 鳥羽市社会福祉協議会 

③  まちトーク 
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自治会や子ども会、PTA、民生委員・児童委員、市民活動団体、事業者、学生など、様々な方が

参加し、地域の魅力や課題について話し合います。 

地域の人たちが顔見知りになり、ゆるやかにつながることで、地域の課題解決ができるまちづ

くりをすすめています。 

グループごとに 1 つのテーマで話し合う、楽しいワークショップです！ 

まちの魅力や地域のことをもっと知りたい、いろんな人とつながりたい、地域の為に何かした

い、居場所を作りたいという方、ぜひご参加ください。申込お待ちしております！ 

 

まちトークの様子 

まちトークの申し込みは鳥羽市社会福祉協議会までどうぞ！ 
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ハイタウン鳥羽がこれからも住みやすいまちであるために、 

地域のみんなで意見を出し合ってみました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域の強みや良いところ 

静か 

発言が平等 

津波が来ない 

コンビニが近い 市外へ出ていきやすい 

両隣の人が良い 
良い意味で何もない 

ややこしい人がいない 

公共施設（警察署、連絡所、小学校、駅）が近い 

まちがきれい 

若い、若い人が多い 

しがらみがない 

車で玄関まで来れる 

みんな好きな人 

少ない世帯なので 

ちょうど良い 

 

自然が多い 

昔の考えにこだわっていない 

道路が広い 

地域の課題や生活福祉課題（地域の困りごと・心配事） 

社会参加・教育 子供会が無くなりこれからも心配（平成 30 年度で終了） 

安全・交通 

買物時、子供を呼ぶ必要がある 

車が無くなるとどこへも行けない 

車が通れる道が 1 本しかない（災害時困る） 

車に乗れなくなった時の買い物 

居住環境 

来客用の駐車スペースがない 

空き地が多い    坂道が多い 

ヘビ、イノシシ、サル、ネコ、シカが出る（獣害） 

人のこと 
子どもは出ていく（予想） 

子どもが少なくなった 

その他 
集会所が古い 

自治会にお金がない 

保健・福祉・医療 医療機関が近くにないので老後（運転できなくなった時）が心配 

 

ハイタウン鳥羽×まちトーク （令和元年 9 月 29 日 第 1 回まちトークにて） 
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0 1 2 3 4 5 6 7 8

認知症予防

趣味活動

創作活動ができる

長期休暇に子どもの勉強や遊びができる

各種相談ができる

体力づくり・体操

お茶会・参加者と話ができる

その他

興味がある内容はあるが実際参加しにくい

各種講話（健康・介護予防・福祉など)が聞ける

ある 

ない 

72

28

参加したい 

たまになら良い 

したくない 

21％ 

61％ 

9％ 

9％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域で取り組んでいきたいこと、今後の展開、方策について 

あ          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

・乗合で買い物ツアーをする       

・アマゾンの使い方勉強会（ネットに優れた人がいる） 

                 

・防災訓練をしっかりする   災害時の情報班の見直し 

・災害時の役割の見直し 

（まちトークをきっかけに班長だったことに気づいた） 

・消防活動を皆で出来るように 

      

・ハイタウン鳥羽に住んでいる人の把握 

・若い世代もいろいろと経験する 

・みんなでやる         

・さる撃退法をみつける                    

・集まる場を持つ、交流する    

・サロンを作る                   

・高齢者が集まる場をこれから作る 

・親睦を続けていく  

まちトークでは集える場づくりの必要性が意見

としてあがりました。そこで、”地域での居場所

づくり“について、ハイタウン鳥羽に住む住民

の方々にアンケートを行いました。 

アンケート実施日 令和元年 11月 

アンケート回答者 33名(男性 16名、

女性 15名、無記入 2名) 

その他 

地域での集まりに参加す
る機会はありますか 

 

新しい地域の集う場所が 
集会所にできたとしたら 

興味のある集いの場は何ですか？ 

 

 

（人） 

％ 
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・まだ現役世代なので（地域の年齢的に）なかなか活動しにくい、案を出しにくいのではな

いかと思う。 

・何事にも参加したいんですが、仕事上参加できないことが多いです。日時が 2～1 か月前

に決定すれば何とか出来ると思います。 

・地域での活動はあんまり多いと役員の人に負担がかかる。主催者が盛り立てても興味のな

い人は行かないし、参加する人としない人と別れる。人間個々に考え方が違う。強制は良

くない！！年々災害が増えている。自分の身を守る為、防災活動などしたらよいと思う。 

・参加したくても、2～3 週間前位のお知らせでは休みが取れないです。約 1 か月前から言

っていただければありがたいです。 

・特に草刈の日程が気になっています。共働きの為、なかなか参加できなくて…天候の都合

もあると思いますが、総会の時にでも 1 年間の日程を決めて頂けるともう少し参加しやす

くなると思うのです… 

・団地内に集える場所をつくっていく事は急に「やりましょう！」といってもむずかしいと

思います。こういうアンケートから始めて徐々につくっていかないとなかなかむずかしい

と思います。子育てや仕事が忙しい方が多い団地だからよけいに… 

・伊勢市や志摩市のようにスポーツジムがあれば通いたいです。 

・草がはえほうだいだったり、ゴミが落ちているのを放置したままのような環境は、犯罪を

起こす人の環境として有利な環境といえるそうです。そういった意味でも空き地の除草や

ゴミ拾いは必用であるように感じます。 

地域の活動についての意見 

ご協力ありがとうございました。ハイタウン鳥羽がゆるやかなつながりをこれから

も維持しながら、いざという時には協力し合えるような、住みやすいまちづくりを

考えるきっかけとしていただけたらと思います。 
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